

Forschungsdaten managen

English version below

Nr. 03, 2024

FDM@LUH

- [Runder Tisch Forschungsdatenmanagement](#)
Am Freitag, den 26. April, 10:00-12:00 Uhr, findet der 12. LUH-interne Erfahrungsaustausch zum Forschungsdatenmanagement statt, diesmal zum Themenschwerpunkt "Datenmanagement in Verbundprojekten - Rollen und Verantwortlichkeiten". Alle Personen, die in ihren Projekten oder Instituten besonders für Datenmanagement zuständig sind, sind herzlich willkommen. Freuen Sie sich auf spannende Erfahrungsberichte aus der Praxis und eine lebhaft Diskussions. Nähere Informationen folgen demnächst über die [Mailing-Liste "Erfahrungsaustausch FDM"](#) und auf unserer [Webseite](#).

Stellenausschreibung

- [Forschungsdatenmanager*in \(m/w/d\), Schwerpunkt Schulungen \(Train-the-Trainer\)](#)
Im Rahmen der Landesinitiative Forschungsdatenmanagement Niedersachsen ist an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine Stelle zu besetzen, um Train-the-Trainer-Programms für FDM an den niedersächsischen Hochschulen zu planen und anzubieten. Gerne an Interessierte weiterleiten!

Förderung

- [Erste Ausschreibung der 4Memory FAIR Data Fellowships](#)
Diese richten sich an alle historisch arbeitenden Forschenden, die mit Unterstützung von ausgewiesenen Expert:innen eigene Forschungsdatenbestände aus abgeschlossenen oder kurz vor Abschluss stehenden Projekten zur Publikation und wissenschaftlichen Nachnutzung aufbereiten möchten. Das einmonatige Fellowship ist mit 1.500,- Euro dotiert. Deadline ist der 02.04.2024.

Veranstaltungen

- [Webinar zum Thema „Science Tracking“](#)
Am 11.03. von 15:00 bis 17:00 Uhr stellt die Arbeitsgruppe des Ausschusses für Wissenschaftliche Bibliotheken und Informationssysteme (AWBI) der DFG in einem Webinar die abschließenden Ergebnisse ihrer Arbeit zum Thema „Science Tracking“ vor.
- [HiDA Data Science Kurskatalog](#)
Der aktuelle Kurskatalog der Helmholtz-Gemeinschaft enthält viele spannende Angebote, die auch öffentlich zugänglich sind. Darunter sind methodische Workshops zur Datenverarbeitung wie z.B. „RMarkdown“ und auch die Vortragsreihe „AI and Large Language Models“.

Open Science

- [Open Call: Open Science Festival 2024](#)
Die strategische Allianz der [Rhein-Main-Universitäten \(RMU\)](#) richtet das 3. deutsche Open Science Festival aus. Das Festival wird am 17./18.09.2024 an der Johannes Gutenberg-Universität Mainz stattfinden. In diesem Rahmen ist es möglich, sich mit einem Ignite Talk, einem Workshop, einem Poster oder einem Marktstand aktiv zu beteiligen.

Nr. 03, 2024

FDM@LUH

- [Round Table Research Data Management](#)
On Friday 26 April, 10:00-12:00, the 12th LUH internal exchange of experience on research data management will take place, this time focusing on the topic of "Data management in collaborative projects - roles and responsibilities". All persons who are responsible for data management in their projects or institutes are welcome to attend. You can look forward to exciting practical experience reports and a lively discussion. More information will follow soon via the mailing list "[Exchange of experience RDM](#)" and on our [website](#).

Job vacancy

- [Research data manager \(m/f/d\), specialising in training \(train-the-trainer\)](#)
As part of the Lower Saxony Research Data Management Initiative, the Carl von Ossietzky University of Oldenburg is seeking to fill a position at the earliest possible date to plan and offer train-the-trainer programmes for RDM at universities in Lower Saxony. Please forward to anyone interested!

Funding

- [4Memory FAIR Data Fellowships](#)
These are aimed at all researchers working in the field of history who, with the support of recognised experts, would like to prepare their own research data from completed projects or projects that are nearing completion for publication and subsequent scientific use. The one-month fellowship is endowed with 1,500 euros. Deadline is 02.04.2024.

Events

- [Webinar on „Science Tracking“](#)
On 11 March from 15:00 to 17:00, the working group of the DFG's Committee for Academic Libraries and Information Systems (AWBI) will present the final results of its work on the topic of "Science Tracking" in a webinar.
- [HiDA Data Science Course Catalog](#)
The Helmholtz Association's current course catalogue contains many exciting offers that are also open to the public. These include methodological workshops on data processing such as "RMarkdown" and the lecture series "AI and Large Language Models".

Open Science

- [Open Call: Open Science Festival 2024](#)
The Strategic Alliance of Rhine-Main Universities (RMU) is organising the 3rd German Open Science Festival. The festival will take place on 17/18 September 2024 at Johannes Gutenberg University Mainz. In this context, it is possible to actively participate with an Ignite Talk, a workshop, a poster or a market booth.